

16 de mayo de 1950

Sr. D. Antonio de la Torre  
MADRID

Apreciado Don Antonio:

He recibido su carta del 11 del actual. El pasado domingo, día 7, fuimos a Montserrat, y se me quedó traspapeldada la carta en que le anunciaba el envío de mi nueva "Geopolítica". Hoy me he dado cuenta de ello al leer su escrito. Espero que el libro le guste. Ha tenido éxito de público. En la colección "Hilani" no tiene más punto de referencia con la obra de Palomeque, que fué publicada hace cinco años, que la conveniencia editorial de mantener una serie. Respecto a su pregunta, he de decirle que nadie ha subvencionado la edición del libro.

Habiendo terminado hoy las clases, y teniendo tiempo libre hasta los exámenes, le agradecería que me hiciera mandar el original del libro premiado, al objeto de someterlo a la última lectura antes de mandarlo a la imprenta. El Sr. Pez tiene dinero mío (unas 90 ptas.), con las cuales se puede hacer frente al envío del mismo. Mientras tanto, Ud. podría tantear presupuestos en ésa, a base de mi "Historia de los remensas", que es el módulo que va a servir para el estudio del mismo a los impresores de por acá (se lo he pedido por pliego de 16 páginas de texto y apéndices) y tiraje de 1.000 ejemplares)

Con carácter confidencial, le adjunto una nota, a la que le ruego me conteste.

Le devuelvo un papel que me incluía en su carta, y que no me atañe.

Con el mayor de los afectos, le saluda,

NOTA

Se ha recibido una carta de Manuel Ballesteros incluyendo una circular de un "Comité Español de Ciencias Históricas". Este serviría "de nexo entre los historiadores españoles que quieran participar en el Congreso de París, ya sea personalmente o por medio de comunicaciones escritas". Su fin es puramente informativo. Sin embargo, la circular contiene un segundo apartado sobre la posible constitución de una "Sociedad o Asociación de cultivadores de la ciencia histórica". Firman la circular, como secretario, Lacarra; presidente, Sra. Gaibrois de Ballesteros; vicepresidente, Pericot; vocales, Ferrari, Ballesteros y Vicens. Pericot ha alegado no tener la menor noticia. Yo sabía, como le dije, la posibilidad de que se organizara tal Comité, pero ignoraba en absoluto lo de la Asociación. El conjunto es inquietante. ¿Se ha de dejar caer en el vacío y que la idea se muera por inercia? ¿Es preciso responder en sentido negativo? ¿O se trata simplemente de una plataforma para que vayan a París los que Vd. supone?